



Association Prommata
274 route des pyrénées
32260 SANSAN
SIRET : 398 641 209 00034
communication@prommata.org

Rapport d'activités et bilan moral 2024 :

Ce rapport est basé sur les activités de notre exercice comptable du 1^{er} octobre 2023 au 30 septembre 2024.

Durant cette année, la dynamique associative et les projets ont bénéficié d'un « coup d'accélérateur » grâce à l'embauche à temps partiel de Nicolas comme coordinateur. Son travail ajouté au bénévolat toujours très présent a permis de faire avancer ou aboutir de nombreux points.

La vie associative a débuté cette année par les journées d'échanges qui ont eu lieu à Willies chez Mathieu Pépin dans le Nord. Ce fut un week-end bien rempli avec des participants nombreux et des ânes et des chevaux disponibles pour les démonstrations. Comme d'habitude, la Kassine, le mata et l'hippomaraîcher ont été présentés. Une démonstration de labour, d'épandage de fumier et un test de semoir à semis direct ont été également réalisés. Ce fut aussi l'occasion de rencontrer et de renforcer les liens avec les utilisateurs belges et néerlandais de la traction animale présents.

Au cours de l'hiver et du printemps, un travail important a été fait pour reprendre en main et renouveler nos outils informatiques (site internet, blog, système d'envoi des mails groupés, anciens outils non utilisés). Cela nous a permis de communiquer plus facilement et davantage avec nos adhérents cette année.

Prommata a été présente sur de nombreux évènements au cours de l'année en France: le Salon de l'Agriculture de Paris, la Rencontre des Bouviers dans la Sarthe, etc. Mais aussi à l'international : la Petite Foire Paysanne (Belgique), le Draft Cattle Symposium (Allemagne), les Horse Progress Days (États-Unis), j'en oublie sûrement, ...

Le partenariat envisagé l'année précédente pour la diffusion de la kassine aux États-Unis a progressé de manière importante. Deux kassines fabriquées en France ont été envoyées et le voyage de Jérôme cet été a permis de présenter la kassine aux *Horse Progress Days* et de former à l'utilisation du matériel Georges Gawinowski, porteur du projet de création de *Prommata US*. Les prochaines étapes de notre partenariat sont la fabrication et la validation des premières kassines made in US .

Durant cet exercice, le volume du matériel Prommata vendu par la Fabriculture est resté stable par rapport à l'année précédente avec un montant de commissions perçues par prommata qui n'a quasiment pas évolué. Cela représente 12 kassines neuves vendues ainsi que des factures moins élevées pour des compléments d'équipement (outils, colliers et accessoires).

Le groupe recherche, principalement actif durant le printemps, a surtout travaillé à des légères (mais complexes) évolutions de la kassine issues du travail réalisé sur les kassines mexicaines et africaines et à la correction de petites erreurs de fabrication qui ont pu être repérées. Un prototype de « rouleau hérisson » pour l'entretien des côtés des buttes a aussi été mis en route pour une phase d'essais sur différentes fermes.

Bien que pas encore abouti, nous avançons sur le projet de création d'un kit d'autoconstruction de kassine à souder soi-même qui va être proposé à la vente. Des réflexions sont en cours avec l'Atelier Paysan pour pouvoir proposer des formations sur le travail du métal et l'auto-construction de la kassine à partir de ce kit.

Au niveau des formations, nous continuons à affiner notre partenariat avec Coral Occitanie, le prestataire chargé de déclarer nos formations. Jusqu'en février 2023, le lien entre Coral, Prommata et les formateurs était réalisée de manière bénévole. Depuis février 2024, c'est Nicolas

notre coordinateur qui s'en occupe avec notamment la mise en place d'outils de communication et de gestion optimisés.

Afin de réaliser un bilan sur l'activité de formation, il est plus pertinent de s'intéresser à la période de janvier à décembre 2024 plutôt que sur l'exercice comptable d'octobre 2023 à septembre 2024 .

Les résultats sont plutôt mitigés avec une réduction globale des demandes de formations et des formations réalisées. Ci-dessous un tableau permettant de comparer les chiffres de 2023 et 2024 :

	N	N-1
	2024	2023
Nombre de sessions programmées	26	34
Nombre de sessions réalisées	11	23
Annulations	15	11
Nombre de jour de formation	45	118
Nombre d'heures de formation	315	826
Nombre de stagiaires formés	29	60

En 2023, nous avons déjà eu 11 formations annulées sur les 34 programmées, soit 23 réalisés. En 2024, nous avons donc concentré l'offre de formation en réduisant l'offre à 26 formations programmées et nous avons eu malgré tout 15 formations annulées soit seulement 11 réalisées.

Le point positif est que nous avons toujours de très bons retours des stagiaires formés avec un taux élevé de satisfaction. Même si nous avons parfois moins de monde en formation, nous constatons qu'il y a davantage de projet sérieux et de personnes qui réussissent leur installation en traction animale.

Il est difficile d'identifier les causes de la baisse d'activité de l'organisme de formation. Nous pouvons penser qu'une des raisons principales est l'absence de financement des formations à traction animale pour les porteurs de projet depuis plusieurs années. Cependant, bonne nouvelle, le financement des porteurs de projets en PPP redevient possible en 2025!

Les autres raisons probables à la diminution du nombre de participants aux formations peuvent être :

- des faiblesses dans la communication autour des formations. En effet, le calendrier a été finalisé et publié très tard en 2024 et n'y a pas eu assez de relance sur les réseaux. Nous allons améliorer ce point en 2025.

- une baisse globale des projets d'installations. La période post-covid étant passée, le retour à la terre attire peut-être moins.

- une baisse du choix de la TA dans les projets d'installation. De nouvelles pratiques culturelles sont à la mode, à nous de continuer à montrer les avantages de la TA et ses multiples applications pouvant se marier avec les méthodes modernes.

Enfin, c'est un plaisir de constater que petit à petit l'association achève sa restructuration dans le Gers en consolidant les partenariats existants (La Fabriculture, Coral, Franck et Christelle Bonsergent pour la comptabilité, Lætitia Debruyne pour l'informatique, ...) et l'organisation de ses activités avec du bénévolat, quelques prestations et l'embauche de Nicolas à mi-temps. Tout cela a permis de retrouver une efficacité dans le fonctionnement habituel et de poursuivre les projets en cours tout en ayant un équilibre financier et du plaisir à travailler sans surcharge pour les bénévoles.

Guillaume VanDijk, Co-président